
平成２７年度 第１回 経営協議会議事要録 

  

 

日 時：平成２７年５月１９日（火）１５時００分から１７時１２分 

場 所：如水会館 １階 コンファレンスルーム 

出席者：【委  員】 蓼沼学長 

青木保委員、鵜澤委員、大枝委員、木川委員、長門委員、安田委員 

佐藤委員、沼上委員、村田委員、大月委員、青木人志委員、桒原委員 

【陪席者】伊賀監事、吉村監事、辻副学長 

 

議事に先立ち、学長から新任委員の紹介及び前回（平成２６年度第７回）の議事要録について確

認を行った。 

 

審議事項１．第３期中期目標・中期計画素案について 

辻副学長から、第３期中期目標・中期計画素案について、資料２に基づき説明があり、審議

の結果、原案どおり承認された。 

なお、審議の過程において、以下の意見があった。 

・第３期の目標を掲げるにあたり、①第２期からの継続である項目、②第２期から方針変更

をした項目、③第３期で新規に掲げた項目、のように整理し、新執行部の方針を学内でア

ピールしていくとよいのではないか。 

・「一橋大学強化プラン」が生きる形で、第３期の目標・計画を掲げていただきたい。 

 

報告事項１．一橋大学強化プラン（１）：３つの重点事項について 

    蓼沼学長から、一橋大学強化プラン（１）：３つの重点事項について、資料３に基づき報告

があった。 

   

報告事項２．第３期中期目標期間における国立大学法人運営費交付金の在り方について（中間まと 

め）の公表について 

   佐藤理事・副学長から、第３期中期目標期間における国立大学法人運営費交付金の在り方に

ついて（中間まとめ）の公表について、資料４に基づき報告があり、第３期中期目標・中期計

画に記載された指標を踏まえて概算要求を行うこと、重点支援③の枠組みにより取組構想を考

えている旨の説明があった。 

 

報告事項３．国立大学法人一橋大学学長選考会議規則等の一部改正について 

   青木学長選考会議議長から、国立大学法人一橋大学学長選考会議規則等の一部改正について、

資料５に基づき報告があった。 

 

報告事項４．平成２６年度に実施した大学機関別認証評価の結果について 

   辻副学長から、平成２６年度に独立行政法人大学評価・学位授与機構が実施した大学機関別

認証評価の結果について、資料６に基づき報告があり、機構の定める大学評価基準を満たして



いると判断され、「優れた点」１２項目と「改善を要する点」１項目が挙げられた旨説明があ

った。 

 

報告事項５．平成２７年度大学院入学者について 

   沼上理事・副学長から、平成２７年度大学院入学者について、資料７に基づき報告があり、 

修士・博士課程の充足率及びオーバードクターの状況等について説明があった。 

 

報告事項６．平成２７年度学部入学者について 

   沼上理事・副学長から、平成２７年度学部入学者について、資料８に基づき報告があり、学

部受験者数が回復していること、受験者数・合格者数に東京と関東出身者の割合が増えている

こと等の説明があった。 

 

報告事項７．経営協議会学外委員からの意見を踏まえた法人運営の改善について 

   佐藤理事・副学長から、経営協議会学外委員からの意見を踏まえた法人運営の改善について、

資料９に基づき報告があった。 

 

その他 

沼上理事・副学長から「大学の取り組みに関する報告（一橋大学の教育（１）留学をめぐる

状況・グローバル化）」について、資料に基づき報告があった。 

なお、委員から以下の意見があった。 

・モニター留学の成果を、語学力だけでなく、視野の広がり、意欲等も含めた総合的な判断

基準で時系列的に評価を行う仕組みを考えるとよいのではないか。 


